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國立臺北商業大學進修學制107學年度第1學期導師會議紀錄 

時  間：107年9月17日（星期一）下午5時30分至6時20分 

地  點：本校行政大樓7樓行政會議廳 

出席人員：（如簽到表） 

應 到：57位  實 到：44 位 

主 席：張校長瑞雄（劉副校長瀚宇代理）     記 錄：葉柔妘 
 

壹、主席致詞： 

    教務長、各位主任、各位同仁、各位老師大家好！因為校長另外有其他事情，

所以請我替他代為主持。學務長因為剛從緬甸回來，才剛到機場，目前還趕不回

來，所以先由我們廖組長代學務長報告，那我們現在就開始導師會議，我們一邊

用餐一邊開會，謝謝各位。 

 

貳、教務長報告：  

    副校長、各位主任、各位導師大家好，教務處有 2件事情來跟各位報告： 

  我們這兩年來觀察到我們學校很多系科專任老師沒有聘書，導致兼任老師名

額過高。所以我們訂了一個辦法，就是兼任老師最多可以上十節課，當然不免日

間部休假還是來上課，還是受十節課的限制。但如果一般兼任老師的話可以日夜

間部合計上十小時，也就是可以集中，這樣可以讓兼任老師的人數稍微降低一點。

兼任老師太多會有一些負面的影響，會造成本校在社會觀感上不佳，以為我們學

校不聘用專任，然後用兼任來抵專任等成本考量這些因素，所以我們盡量讓兼任

老師減少。當然還有一個理由就是，殘障的教職員工數不足我們學校也是會被罰

款，所以在集中之下我們需要做一些汰除，我們也發現有多數的老師課程大綱沒

有上網，也造成若干案例：學生申請更改成績的時候他是一個學習配分比的依據。

校長有提到不按規定來的可能不續聘，教務處是沒有這樣來嚴禁，不續聘課程大

綱沒有上網的老師，在座的老師你可能現在課程大綱沒上網，如果是不續聘的話，

好像也是蠻嚴重的！因為現在在執行高教深耕計畫，要填列蠻多的指標，而上次

我們呈現的才 87％，其實蠻多是兼任老師的。所以在這個紀律上還包括：同學和

我反映期中考監考不嚴格，老師也不敢取締期中考考生舞弊，多有諸如此類的案

例，所以班上整個算分的狀況導師需多瞭解。 

    第二點就是今年的新生報到率，不論是四技還是二技報到率都高達 100％，

其實收進來的學生二技的錄取率平均為 25％，其實跟我們考上研究所的錄取率

差不多，算非常難考。四技今年也收到許多優秀同學，6、700 人報名，大概前



2 
 

300名左右才能進來我們學校。二技有一些特色，能夠考進來的，像我們企管系

規定 360名要前 90名、備取到第 10名才能進入，大概是前 100個才能考進我們

企管系，所以進來的同學平均年齡應該是在 40 歲以上，有它這樣的特色。然後

四技的學生因為我們是綁統測，看各科專業科目國英文所以幾乎都是應屆考進

來，大概是 18、9歲的年齡，所以導師在輔導上需要留意學生差異及家裡、身心

還有學習狀況，尤其是二技的學生，也有高達 70 歲以上的，在身心的狀況需要

導師去關懷，以上。謝謝 

 

參、總務長報告： 

    主席、各位主管及各位導師大家晚安！ 

總務處有幾點報告，第一點是有關校內各項工程的進度。今天各位老師到班

上上課的時候都會發現我們門扇做了一個改裝，但是還沒有完成，包含體育館的

廁所，也跟各位報告，因為前一陣子南部淹水，材料廠商的上游多在南部，所以

受到了延遲，但是我們會要求他在 9 月底之前一定要完成。另外一個受到氣候影

響的是電梯，電梯的時間比較長，會到 10 月底。不過我們的音樂廳有照我們的

進度。所以各位導師經過時可以過去看一下，因為我們的音樂廳是煥然一新，包

含所有的地毯、桌椅、隔音、天花板等等全部都更新。第二點是我們的停管系統，

我們在 8 月底的時候做了初步的驗收，但問題還是很多，也謝謝有一些老師也跟

我們反映，說我們的停管處發生一些狀況，我們在 9/24 會在做複驗，這段時間

如果各位老師還有發現甚麼問題或狀況可以跟我們總務處、跟我或營繕組或保全

反映，如果再不改善我們會扣款，停管系統開始運作之後，如果系上有辦一些講

座、演講，也請助教能夠先把要演講貴賓的車牌，報告我們的事務組，讓我們做

登入然後放行。 

第三點，我們從這個學期開始在餐廳部分用台灣 PAY 行動支付，全校有 11

個攤商有 8 家有簽，其中有 3 家沒簽，因為這也是自願的，參加的話他們是考慮

稅的問題。我們合作的銀行是台銀、華南、合庫，這三家都有它們的一些優惠，

因為這也是政府的政策，希望我們的行動支付上面，因為在全世界包含在大陸上

面他們都進步的非常快，台灣是因為金融系統非常完備、方便，那麼華南會在開

學之後，就是每週有一天會到學校來駐點，不過晚上是沒有，來協助同學開戶，

同學也可以直接下載台灣 pay 的 APP，那台灣銀行是提供，只限於我們學校跟北

科，同學辦的話就有便利商店 100 塊的禮卷回饋，這個是有關行動支付。 

 另外一個是我們已經在 7 月的時候啟用出納付款查詢系統，這個包含學生、

職員、廠商都可以使用，而它的位置就在首頁的上面，只要從老師或學生身分進

去都可以查的到，包含修繕系統都查的到。如果老師想查詢你的薪水有沒有進來

或是零用金等等一些跟學校支付的款項都可以在裡面查詢的到。而且內容和明細

都會寫得很清楚，不像我們收到一般的通知可能就只有會計科目、零用金或薪資，
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他可以查得比較詳細，有關像工程、行動支付或是出納付款、修繕系統等希望各

位老師能向學生做一個說明，謝謝。 

肆、學務長報告（生活輔導組組長代為報告）： 

    主席，各位師長大家好，因為學務長另有要公，所以由生活輔導組組長在這

邊跟各位老師來做報告，學務處報告的資料請老師可以參閱資料的第 9 頁以後，

要麻煩導師協助的第一項，就是要提醒同學準時完成請假手續、準時請假，避免

造成曠課或缺課而導致可能會遭受退學的處分，或是扣考的狀況。第二個就是經

過問卷，本學期恢復我們的操行加減分，在期末的時候我們會採取紙本跟線上作

業的兩種方式。第三個是關於學生平安保險的部分，因為我們的學生團體保險是

跟學費一起繳納，有時候我們進修學制的同學會比較慢繳學費，在還沒有交學費

的這段期間，學生團體保險權益是會受損的，這個可能要跟同學做提醒，盡量請

同學盡早繳納，如果說他是辦理休學，還是可以來參加投保，就是繳保險費就好。 

  再來是交通安全的部分，因為進修學制的同學騎乘機車的比例的確比較高，

建議請同學盡量搭乘大眾交通工具，減少因為騎機車而發生車禍事故的機率。因

為剛開學，開學的時候也是我們詐騙事件的旺季，還是要請導師再提醒我們的同

學，如果接到可疑或是疑似詐騙電話，麻煩請按照反詐騙的程序來處理，避免遭

詐騙。 

    最後是我們學校前後門關閉的時間都是晚上 11 點，請提醒同學在 10：30 以

前盡量離開學校。 

    再代表學務長跟各位導師報告一件事情，我們的南勢角圓通寺宿舍有開放進

修學制的同學申請。目前進住的同學人數計有 10 位，我們有分四人房跟兩人房，

四人房一個月是 3500 元，兩人房一個月是 5000 元，如果以他的費用跟硬體設備

應該是比學校附近租賃的房屋品質、安全性，都要理想一些。那我們其他各組的

說明，可以請導師參閱手冊上面資料，以上說明也麻煩請導師協助配合，謝謝。 

 

伍、課外活動組組長報告： 

    副校長、各位主任、各位長官跟各位導師大家晚安！ 

  課外活動組相關書面資料在第 13 頁，其中有幾項事情麻煩各位導師協助我

們辦理、幫我們宣導一下，申請學貸的同學請記住截止期限是 9 月 25 號，同學

如果延後或是忘記了，會造成一些困擾。另外他們可以申請住宿或額外的一些生

活費等費用，如果有需要的同學請協助他們來申請。 

  第二件事情，校內獎學金因為總金額不能改變，而可以申請的單位跟同學越

來越多，以往常變成下半年的同學分到的錢比較少，所以我們這次在一開始就先

控管，以前大概一個人都可以分到 5000 元，現在是上半年跟下半年都是 4500 元，

免得有一年下半年的同學只能拿到 3500 元，他們心理上不是很舒服。如果未來
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預算可以調整我們會盡量爭取，這個部分麻煩多幫我們跟學生講，在校內來講我

們目前還無計可施，因為這要看中央那邊的分配。 

  校外獎學金的話請同學務必要注意申請的期限，因為校外獎學金牽涉到大家

的競爭，申請期限一定要遵照所定日期，不然同學會覺得不公平。包括教育部學

產低收入戶助學金也一樣都在 9 月底就截止了，所以請提醒同學務必上網去看，

校外獎學金有上百種，他們可能要仔細去參閱。謝謝各位！ 

 

陸、心理諮商組組長報告： 

    主席、各位老師大家好，心理諮商組的報告請翻閱手冊第 14 頁開始，我擇

要跟各位導師做一個提醒，首先是這個學期我們有 3 場導師相關的系列活動，一

個就是今天的導師會議，另外新生班導師還會有一個期中會議及導師輔導知能研

習，這都是跟日間部合併辦理，時間都列在上面，是利用中午的時間進行，請老

師注意。另外現在導師班級活動費是以人頭計算，納入主計的業務費處理，請看

14 頁的說明，因為這學期是年度關帳，請老師班級活動的舉辦不要在學期末才

進行，請大家盡量在 11/30 號以前使用、提出，然後可以向系所辦理。另外我們

各項心理衛生推廣活動是在第 16 頁的附表一，請各位老師參照，這些活動都是

由學生自由報名參加，我們也會對學生宣導，如果老師認為班上有特別推薦他來

參加的請提供這個訊息給他們。 

    另外回到第 14 頁的第 4 項，如果老師發現班上有身心障礙的同學，其實這

些學生他們都領有身分的，所以我們資源教室的輔導老師會主動與他們保持聯

繫。如果導師發現學生有一些特殊的狀況，都歡迎老師幫我們宣導資源教室的服

務，請同學直接跟我們接洽，包括特殊服務需求的學生如果需要課業輔導或是考

試時間試卷的協助處理，例如放大等，都請老師不吝幫忙轉介。這裡所列的資源，

學生期初會議或是一些聯繫會議參加的對象都是學生，我們會跟學生保持聯絡，

下面列出來讓老師參考，另外 15 頁有列台北校區有一位精神科醫生駐校提供服

務，服務的時間是每個禮拜二的上午，歡迎老師可以轉介班上需要的學生，他對

學生是以一個輔導老師的身分，所以學生不用擔心會有標籤化的問題。 

  另外第六點是現在非常重視性別平等，有關性別平等與性騷擾防治的活動，

都請老師多多利用，我們學校現在有設一個性騷擾申訴專線 02-2351-5881，如果

老師您班上特別希望我們做進班宣導，歡迎老師跟我們連繫，我們會安排心理師

配合班上的時間進班做宣導。心理諮商組也有一個粉絲專頁，如會議資料所列的，

也有一個 QRcode 請老師多加利用，謝謝。 

 

柒、校安行政組員報告： 

    主席、各位長官、各位導師大家好，這邊有兩點事情報告，第一個是我們開
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學以來，其實其他大專院校都前一個禮拜開學，目前有很多偷竊事件發生，北中

南各大院校都有發生，發生地點多在球場、教室還有研究室等，因為剛開學都不

認識，陌生人很容易進入校園，希望導師和學生能多努力補強。另外一點，看到

可疑的人物請盡快通知，因為本校二樓以上的教室都是教學區，如果老師或同學

發現不明人物或可疑的人在教室外逗留或等人、講電話，請他到一樓去等，不要

在教室的旁邊、走廊或樓梯間，這樣會影響老師的教學，報告完畢。 

 

捌、臨時動議： 

    教務長補充報告，11/24 星期六已經公告是選舉日，屬於全國性的國定假日，

所以進修學制就停課。另外提醒一下 12/29 星期六元旦連假，進修學制是正常上

課，當然學生可能請假比較多，但正常上課是沒有問題的。問題是在 12/31 星期

一，在行事曆上為彈性放假，補班補課日期為 12/22 星期六，12/22 當天必須上

課但也要上班，很多學生應該超過半數以上都要上班，但因為進修學制的學生有

繳學分費，跟日間部不一樣，繳了學分費有些學生會認為就是要上 18 週的課程，

那因為學生有上課的權益，所以我們的經驗就是要上課，至於上課內容、或是到

底要不要補課，請各個老師自行與學生溝通好，當然可以補課或是調整授課進度

等彈性作法，跟學生溝通好就好，但規定上是必須上課的。謝謝各位！ 

 

玖、散會：下午 6 時 20 分。 


